

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL LUNES 22 DE JUNIO DE 1812.

San Paulino Ob.

El Jubileo está en la iglesia de Santiago.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 4 h. 46' y se pone á las 7 h. 12'. Debe señalar el reloj al punto de mediodia 12 h. 1' 29". Es el 15 de la luna: sale á las 4 h. 19' tard. se pone 2 h. 48' madr. del 23.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocadero.
 Prim. alta á las 12 h. 16' mañ. | Seg. alta á las 12 h. 40' tard.
 Prim. baxa á las 6 h. 25' tard. | Seg. baxa á las 6 h. 52' tard.

Artículo comunicado.

Sr. Editor del Diario: he de merecer á vm., si no tiene inconveniente, inserte en su periódico el siguiente pensamiento, pues es en beneficio de la humanidad.

Los parages mas expuestos á las granadas enemigas son precisamente los que la necesidad hace mas concurridos por hallarse en ellos colocados los abastos diarios, como pescaderia, panaderia, recoba, hortalizas y frutas, á que se agrega la proximidad de la puerta de mar que es la principal entrada de la ciudad, formando todo un concurso de gentes tal que hay ocasiones que su tránsito es difícil; y parece milagro el que diariamente no haya desgracias, con el continuo acarreo de artillería, municiones y demas efectos que necesariamente entran y

salen, sin necesitar del agregado de las granadas. Para evitar estos males, mantener franca y aseada la principal calle de la ciudad que es la de la Aduana, y que no padezca la salud pública con la inmundicia que trae consigo la pescaderia y los puestos de verduras creo conveniente, que la pescaderia se situase junto á la puerta de la caleta en el parage en que estaba la hermita de Sta. Catalina, haciendo un tinglado para que estuviese cubierta, y empedrándola con vertientes al mar para conservar el aseó. La proximidad de la puerta y la situacion de aquella ensenada, proporcionan el tener pescado aun en tiempo de levante, ahorrando legua y media de camino á los pescadores para su conduccion.

La plaza de S. Fernando, está convidando para poner los puestos de fruta; tiene panaderia y carniceria; y en las inmediaciones del *Balon y Molino nuevo*, ó plaza al costado del cuartel de voluntarios, las hortalizas y recoba, en donde todo pudiera estar con el mayor desahogo y comodidad.

Si se examina el terreno que ocupan, el huerto antiguo *de la tinaja*, el llamado *del teniente rey* en que ahora solo está labrada, poco, la línea desde el hospital, siguiendo por frente de los cueros hasta el cuartel de S. Fernando, se conocerá que aquel terreno es muy capaz para barracas en donde recogerse, en caso de necesidad, algunos millares de personas.

En la ensenada de la caleta, que verdaderamente forma un puerto bastante abrigado, pudieran ponerse varios efectos de los que estan en el muelle de la puerta de S. Carlos, y aun el carnero de la puerta de Sevilla, con solo hacerle por el lado de la puerta de la caleta un pequeño muelle, y otro por el de Sta. Catalina, que no lo creo de mucho costo por estar ya hecho el cimientó naturalmente.

Estas noticias pueden ser útiles en las circunstancias presentes; y de todos modos reciba el público la buena voluntad de L. M.

NOTICIAS DEL REYNO.

San Lucar de Guadiana 19 de junio. El 13 marchó el general Echavarri con sus ayudantes y estado mayor á la formacion de un escuadron de caballería que se hallaba en la Puebla,

fuimos recibidos con júbilo, y las justicias de este y de los pueblos inmediatos contribuyeron con esmero á que se verificase el objeto de su venida, obedeciendo las órdenes, y dando no tan solo quanto se les pidió, sí tambien han ofrecido paños, lienzos, &c. para vestir la division, cosa que no ha conseguido en estos puntos otro alguno; pero este general tiene un gran partido que sabrá sostener.

Verificada la formacion del escuadron, y aun parte de otro, pudiera haberse conseguido mas de lo que se creia; pero el Conde de Penne, interceptó 60 caballos para su cuerpo que venian con destino de Andalucía para el general Echavarri, y otros 300 que se habian reunido con el mismo objeto se retiraron para no ser detenidos: de la misma suerte tambien conducian hasta 500⁰ rs. en oro, que hubieran venido muy bien para adelantar esta division que tanto interesa. Este general ha dado cuenta de todo, quejándose al gobierno.

Aseguran con fecha de hoy 19 que los enemigos habian llegado á Trigueros, habiendo reunido hasta 1500 hombres; pero no hay probabilidad, lo que sí la tiene es el haber llegado á Niebla; de lo que hubiese daré aviso.

Hemos visto el arreglo que los enemigos han hecho para la contribucion de trigo y otras semillas en Andalucía, y asciende á millon y medio de fanegas, obligando á los labradores entreguen la mitad de las mieses que cojan.

Tambien se dice que Soult con 160⁰ hombres baxa á extremadura.

Han llegado aquí los cuadros de Zamora y el Rey, estos pasan á esa de Cádiz á reemplazarse.

Despues de cerrada ésta hemos recibido de oficio que los enemigos están en Huelva en número de 200 infantes y 60 caballos, han pedido víveres y bagages á Gibraleon para conducir los efectos á Niebla. (*carta particular.*)

NOTICIAS DE CADIZ.

Aviso al Comercio.

El Sr. Secretario interino del Despacho de Marina con fecha 15 del presente comunica á este Consulado la real Orden que sigue:

“Con fecha 12 de febrero último pasó la Puerta á las Legaciones de Inglaterra y Francia, residentes en Constantinopla, una nota sobre las reglas de neutralidad que deben observarse en los dominios Otomanos del Archipiélago; respecto á las presas que se hiciesen por los corsarios ingleses y franceses entre sí.

Por ella se prohíbe, que las presas que hagan en lo sucesivo los corsarios de las potencias cristianas unas á otras, sean admitidas en los puertos, islas, y radas del imperio Otomano.

Que los vasallos de esta potencia no compren mercaderías procedentes de presas, so pena de que los que las compren ó vendan serán severamente castigados.

Las autoridades locales no consentirán que los apresadores depositen en casas ó almacenes las mercaderías de presas, ni aun por via de interin hasta que puedan transportarlas á su país.

Se renuevan las antiguas prohibiciones de armar buques corsarios por individuos de las potencias cristianas en puertos de dominacion Otomana.

Todo el contenido de la nota debía tener su entero cumplimiento á los diez dias de su data, y se advertia á las Legaciones de las dos potencias beligerantes, residentes en Constantinopla, que á tenor de lo expuesto expedia aquel gobierno sus providencias á las islas, puertos, radas, &c. del imperio Otomano.

Lo que digo á V. S. de real Orden para su conocimiento y fines correspondientes. = ”

Y de orden del referido Tribunal se hace saber al Comercio para su inteligencia. Cádiz 17 de junio de 1812. = Angel José de Soveron. = Secretario.

AVISO. Nodrizas: Doña Joaquina Perez, de edad de 28 años, desea servir en cualquier casa, sea aquí ó en América, tiene quien la abone; la persona que quiera saber su paradero, en el despacho de este diario le darán razon.

TEATRO. Comedia en cuatro actos: el Buen Labrador: un duo por la Sra. Morales y el Sr. Segura; y el sainete la Madre é Hija embusteras.